

## XL Aniversario de la Escuela Nacional de Biblioteconomía y Archivistomía

**PALABRAS DEL LIC.**

**EDUARDO SALAS ESTRADA**

**Director de la ENBA**

**C. Licenciado**

**Miguel González Avelar**

**Secretario de Educación Pública**

**C. Antropólogo**

**Leonel Durán Solís**

**Subsecretario de Cultura**

**C. Licenciado**

**Martín Reyes**

**Director General de Publicaciones**

**C. Doctora**

**Ana María Magaloni de Bustamante**

**Directora General de Bibliotecas**

**Estimados maestros, queridos alumnos,  
colegas, señoras, señores.**

**Es muy grato dirigir las siguientes palabras, con motivo de la  
celebración del XL Aniversario de la Escuela Nacional de Biblio-  
teconomía y Archivistomía, en el mismo recinto en el que hace**

40 años, se iniciara la formación de bibliotecarios y archivistas en nuestro país. Grandes avances se han alcanzado desde entonces, no sólo en el ambiente científico, tecnológico y social sino en el educativo, de cuyo sector forma parte fundamental, el quehacer de los profesionales de preservar la memoria nacional, conservada y difundida por las instituciones especializadas para este propósito, sean estas archivos o bibliotecas, centros de información y documentación.

Si bien, en sus inicios la Escuela tuvo el encargo principal de capacitar a los bibliotecarios que trabajan en el Departamento de Bibliotecas, hoy convertido en Dirección General de Bibliotecas, y a los jefes de los archivos de las diversas unidades administrativas del Gobierno Federal, actualmente ya se ha definido el perfil de los profesionales que nuestra Escuela forma. Para este propósito, se han establecido los cambios de las leyes emanadas del Gobierno Federal y de los organismos normativos de las instituciones de educación superior, como la ANUIES han recomendado, como características de las instituciones educativas de más alto nivel en México.

Por otra parte, desde sus orígenes la Escuela ha contado entre sus profesores con personalidades destacadas del ambiente bibliotecario, archivístico y cultural, hecho que actualmente es difícil mantener; debido al desigual desarrollo de las profesiones, sin embargo estamos seguros de la excelente calidad del grupo docente a cargo de las diversas asignaturas, que componen los programas de nuestra Escuela. Desde luego, la lista de especialidades de los profesionistas que ayudan a conformar el perfil de los egresados de nuestra Escuela, se ha diversificado, como consecuencia de la variedad de facetas que constituyen este nuevo profesional.

Los estudiantes que antiguamente debíamos esperar, una vez que eran rechazados de otras instituciones de educación superior, han desaparecido, pues hace ya largo tiempo que gradualmente se han venido haciendo las inscripciones en paralelo con otras instituciones de educación superior, y debido a la demanda, actualmente el examen de admisión requiere de las más altas capa-

idades en los aspirantes, además de que deben cursar un semestre propedéutico para ingresar a nuestras Licenciaturas.

La Escuela ha ocupado en estos 40 años de existencia diversas instalaciones; al principio se ubicó en el Palacio de Bellas Artes, de ahí pasó al domicilio de Barcelona Núm. 15, posteriormente funcionó en San Ildefonso Núm. 40 pasando después a las calles de Durango esquina Plaza Miravalle, más tarde se ubicó en Insurgentes Núm. 237 esquina con Tabasco y actualmente se encuentra en Viaducto Miguel Alemán Núm. 155. En todas estas sedes que ha ocupado nuestra Escuela, la demanda ha rebasado su capacidad.

Ahora bien, iniciar este evento con la participación de la comunidad bibliotecaria y archivística, no sólo de quienes de una u otra forma estamos en contacto permanente con nuestra querida Escuela, sino de todas aquellas personas que de un modo u otro tienen relación con las bibliotecas o con los archivos, es altamente satisfactorio, pero quiero destacar que este evento es fruto del esfuerzo coordinado, de las autoridades de la Dirección General de Bibliotecas, de los directivos de la Escuela Nacional de Biblioteconomía y Archivonomía pero sobre todo de su personal docente, trabajadores administrativos y manuales, quienes en perfecta armonía se encuentran empeñados en desarrollar su mejor esfuerzo en el cumplimiento de las tareas que les han sido encomendadas.

Nuestra Escuela ha entrado a la madurez, no sólo por el tiempo que tiene de vida, sino por las capacidades y actitudes que ha desarrollado y que podemos tal vez discutir; pero no podemos negar a lo largo de las diversas ponencias y mesas de trabajo que se tienen programadas, se ponga de manifiesto la madurez académica, que la comunidad bibliotecaria y archivística ha alcanzado en los últimos años y que los criterios, comentarios y observaciones que se hagan, sirvan para encontrar colectivamente, mejores destinos para el ejercicio de las especialidades que son motivo de estudio en nuestra Escuela Nacional de Biblioteconomía y Archivonomía para que al término del evento podamos sentirnos todos satisfechos de haber participado activamente y cumplido nuestra tarea.

Deseamos que este reencuentro después de 20 años de la última celebración de la fundación de nuestra Escuela, sirva de estímulo para fortalecer la unidad de los profesionales de la biblioteconomía y archivonomía.

MUCHAS GRACIAS